



ARGUS INTERNATIONAL DE LA PRESSE

INTERNATIONALER ARGUS DER PRESSE

INTERNATIONAL PRESS CUTTING SERVICE

ZÜRICH TEL. (051) 27 99 12/27 18 77 GENÈVE TEL. (022) 32 54 10

Revue de Théologie et de
Philosophie, Lausanne
Nr.11 1956

184 870

8415

KARL BARTH: *Die Auferstehung der Toten*. Eine akademische Vorlesung über I Cor. 15. Zollikon-Zürich, Evangelischer Verlag, 1953, 129 p.

Cette étude de Karl Barth, rééditée, qui fut présentée pour la première fois en 1923, à Göttingue, et publiée en 1930, concerne une question toujours brûlante pour chacun des « morituri » que nous sommes : la résurrection des morts.

L'exégèse proprement dite du chapitre 15 de la 1^{re} aux Corinthiens est précédée d'une importante introduction (plus de la moitié de la brochure) où l'auteur montre que I Cor. 15 est le centre de l'épître, les chap. 1-14 n'étant que le commentaire de ce chap. 15. En d'autres termes, c'est à partir de I Cor. 15 que Paul explique non seulement la mort de ceux qui vivent maintenant mais encore et surtout leur vie en deçà du seuil de la mort, qu'il éclaire à la lumière de la dernière espérance. L'idée principale de ce chapitre est celle-ci : la « fin » est en réalité un commencement ; tout ce qui vient avant est destiné à « passer ». Il importe de ne pas confondre l'histoire de la fin (eschatologie) avec l'histoire d'une conclusion, pas plus qu'on ne doit confondre l'éternité avec le néant.

Karl Barth met ainsi I Cor. 15 au centre du témoignage néotestamentaire et de la prédication apostolique ; c'est la « somme » de la prédication chrétienne, le fondement du christianisme.

JACQUELINE ALLEMAND.